

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

## Ni críticas ni temores

Si en cualquier momento de la vida es imperdonable en el hombre emitir opiniones y adoptar actitudes con inconsciencia y con falta absoluta de responsabilidad, nunca tan imperdonable como ahora: en estos días de intensa conmoción política y social, donde, más que nunca, se impone un exceso de serenidad y un alarde de fe y entusiasmo, que mitigue en el interior de nuestras almas las rudes impresiones que la vida exterior nos impone.

En multitud de personas de ideas derechistas ha prendido el pánico, y la desconfianza. Un miedo absurdo a peligros imaginarios; una desconfianza lamentable hacia las personas de las que hace un mes lo esperaban todo, y a las que hoy critican con ceceo del crítico demolidor, que, atento sólo a destruir, es incapaz de comprender el espíritu constructivo de los que tienen sobre sí la enorme responsabilidad del mando. Y estas manifestaciones, que empezaron en corros de cafés, han llegado hasta la altura y han traído la triste consecuencia de llegar a enzarzarse en polémicas a quienes, si separados por diferencias ideológicas, tienen el ideal común de la Religión, de la paz social, de orden y de la economía constructiva, ideales tan sólidos y tan sublimes, que ellos, por sí solos, debían bastar a borrar diferencias y rencoros. No es hora de desunir, ni es momento de criticar. Más que nunca, con mayor motivo que nunca, es hora de unirnos todos bajo la inmortal bandera de salvar a España, en contra de quienes, socavando la convicción de la idea y la realidad de la economía, pretenden su destrucción.

Es muy fácil criticar; es muy cómodo huir a la desbandada. Pero a los que critican y a los que desartan de su puesto cabría preguntarse una vez más: «Y tú, ¿qué hiciste para defender a tu Patria?» De las palabras que oís a los que hoy miras con desconfianza, ¿qué enseñanza sacaste? ¿Qué cambio de conducta observaste cuando se te advirtió de los peligros que corrías si persistías en tu anhelo de que todo te lo resolvieran los demás sin contribuir en nada a la solución nacional?

¿Recordáis? En la noche del 11 de Febrero, Gil Robles hablaba a todas las organizaciones españolas. Tras el fragoroso período pre-electoral, eran sus palabras un llamamiento a la paz y a la concordia. Y entre sus frases, como si un presentimiento le advirtiera de que iba a ocurrir lo que nadie esperaba, dijo: «Y si somos derrotados, habrá que pensar tan sólo que aun no hicimos lo suficiente para merecer el triunfo». Palabras que reflejan un exacto conocimiento de muchos de estos factores, que hoy tiemblan sin razón, quizás porque su

pública conciencia les acusa de que «aún no hicieron lo suficiente».

Y éstos son los que han hecho de la idea un egoísmo, y del partido una conveniencia; los que reaccionan hoy ante una serie de imposiciones; los que, como el rey Babilón, «lloran como niños lo que no supieron defender como hombres».

No: ni críticas, ni desunión, ni temor. En lugar de ello, confianza, ánimo dispuesto para seguir la lucha y, sobre todo, FE. Confianza en los dirigentes, ánimo en los espíritus; fe religiosa para saber esperar, para saber perdonar; pero, sobre todo, para sentir hondamente una doctrina que no es persecución ni de egoísmo, que condena la avaricia, que nos presenta a los hombres como hermanos, sin distinguir que sean obreros o patronos; con una doctrina cuyo símbolo es la Cruz con los brazos abiertos a la humanidad, unas palabras henchidas de perdón y de sacrificio: «Perdónalos, Señor...», que no saben lo que se hacen»...

¡Reaccionar! ¡Reaccionar! En los momentos actuales, el miedo es un suicidio. La situación, en definitiva, no es peor que la existente en 1932; y de ella salió España, como saldrá ahora. De entonces acá y en el terreno material, los partidos de orden tienen más diputados en el Congreso y más votos en las urnas. Sólo falta conseguir más entusiasmo en los espíritus. Y si las soluciones son, por ahora, difíciles, y los días inciertos, y los avances peligrosos, no hay que amilanarse por ello ni poner por todo remedio la frase alarmista de que «aun hemos de pasar más». Hay que afrontar el temporal con gesto decidido y el espíritu elevado. Pero también hay que buscar, para que no lleguemos a más, captar esas conciencias descarriadas y esos pensamientos exaltados, con la demostración de la verdad y con el ejemplo de nuestra actitud. No echemos a nadie la culpa de nada; pensemos sinceramente, desnudando el alma, si no estará la culpa en nosotros mismos.

El 15 de Mayo de 1931, Su Santidad Pío XI, en su admirable Encíclica «Quadragesimo anno», decía palabras que suenan como si estuvieran dictadas en el momento actual. Y otra cosa quizás sería en este momento si durante los dos últimos años todos las hubieran tenido presentes: «Es en verdad lamentable, Venerables Hermanos, que haya habido y aun ahora haya quienes llamándose católicos, apenas se acuerden de la sublime ley de la justicia y de la caridad, en virtud de la cual nos está mandado, no sólo dar a cada uno lo que le pertenece, sino también socorrer a nuestros hermanos necesitados como a Cristo mismo; y esos, y esto es más grave, no temen oprimir a los obreros por espíritu de lucro. Hay

además quienes abusan de la Religión y se cubren con su nombre en sus exacciones injustas, para defenderse de las reclamaciones completamente justas de los obreros. No cesaremos nunca de condenar semejante conducta; esos hombres son la causa de que la Iglesia, inmerecidamente, haya podido tener la apariencia y ser acusada de inclinarse de parte de los ricos...»

LUIS MORENO

## DE SOCIEDAD

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz felizmente un robusto niño doña Fulgencia Cánovas Pite, esposa de nuestro querido amigo don Fulgencio Campillo Pérez. Con tan fausto motivo, felicitamos a los dichosos padres.

—Hoy postularon con la capacha del Santo Hospital de Caridad los Hermanos de la Junta don Germeo Castelló y don José María Saiz.

Mañana lo harán don Carlos Oliver y don Lorenzo Ros.

—Han cumplimentado al Excmo. señor Almirante Jefe de esta Base Naval, el teniente de navío don José Virgile, capitán maquinista don Manuel Cerdido, teniente de Intendencia don Andrés Medina y capitán de corbeta don José de la Roche, jefe de la Base Aeronaval de San Javier.

## Laicismo y derroche

La epidemia de laicismo desbocado sigue haciendo estragos.

He aquí unos datos curiosísimos que nos llegan de Barcelona.

El Ayuntamiento de la Esquerre ha decidido suprimir las religiosas del Asilo del Parque. Y las ha suprimido de un modo fulminante, desahuciándolas «en el plazo improrrogable de veinticuatro horas». Y el consejero de la Comisión de Gobernación, señor Roda Ventura, de la Lliga, ha facilitado una nota muy interesante de esa trascendental decisión de los concejales de la Esquerre. Las 21 religiosas que cuidaban de 550 asilados, entre viejos, niños, dementes y otros enfermos, tendrán que ser sustituidas por 63 enfermeras; cada religiosa cobraba solo siete duros al mes; de modo que por 775 pesetas mensuales el Ayuntamiento tenía perfectamente atendidos los servicios. Ahora se tendrán que pagar por este concepto cerca de cuatro mil duros al mes.

Y así por el estilo en todas partes...

**JUNTA**  
de Protección a la Infancia  
NUMERO PREMIADO AYER  
**196**

¡NO LO DUDEIS!

**SANTIVERI S. A.**

LABORATORIO MEDICO DE ALIMENTACION

Alimentación para sanos y enfermos del estómago y vientro

OBESOS! ANEMICOS! DIABETICOS!  
ALBUMINURICOS! ESTREÑIDOS! ETC. ETC.

**MALTA NATURA (Bolsa Amarilla)**

EL MEJOR SUSTITUTO DEL CAFE

Puerta de Murcia, 18

Teléfono 1052

## El plebiscito alemán

Ayer se verificó en toda Alemania el plebiscito en favor de Hitler, tomando también parte en la votación las colonias alemanas en el extranjero.

En Cartagena ayer tarde a las cuatro embarcaron en el vapor alemán «Lisboa» todos los alemanes pertenecientes a las colonias de Murcia, Cartagena y Alicante, presididos por el Cónsul don Enrique C. Frik, zarpando seguidamente el buque y en alta mar, fuera de las aguas jurisdiccionales se verificó con toda solemnidad la votación, cuyo resultado (59 votos a favor y 2 en contra) se comunicó por radio a Alemania, regresando el barco a nuestro puerto en las últimas horas de la tarde.

serviría. La República burguesa, para los burgueses, y la República proletaria, para los obreros sin respeto a nada ni a nadie. Y pensad—¡gregó—que estamos perdiendo algo.

Lo que quieren los comunistas

El órgano del partido comunista dice claramente que los concejales comunistas lucharán en los Ayuntamientos por bastantes reivindicaciones, entre ellas la ocupación de clubs, palacios y locales de Iglesia y Ordenes religiosas para alojar en ellos a los parados gratuitamente, apoyo activo de los Ayuntamientos a todo movimiento huelguístico, ayuda efectiva a todas las organizaciones de masas, reducción inmediata de todos los alquileres y del coste de los servicios públicos, y amplios derechos de las organizaciones obreras, revolucionarias y antifascistas a utilizar todos los locales municipales.

Las Juventudes marxistas

Al regresar de Moscú las delegaciones socialista y comunista, que fueron a estudiar la organización de la Internacional Juvenil Comunista, han comenzado a realizar gestiones para la unificación de las dos juventudes marxistas.

Ya se han reunido en Madrid las Directivas nacionales de las Juventudes socialista y comunista, y acordaron constituir definitivamente un organismo único con el nombre de Federación de Juventudes Socialistas de España, que agrupará a 115.000 afiliados.

En fecha próxima se celebrará un Congreso de Juventudes para elegir los elementos que han de dirigir la nueva organización y trazar las líneas generales de la táctica y política a seguir.

## Visita al Arsenal

Esta mañana a las once estuvo en el Arsenal, visitando diversas dependencias, el Excmo. señor Almirante Jefe de esta Base Naval don José María Gámez y Fossi.

Le acompañaban el Jefe de Estado Mayor de la Base capitán de navío don Antonio Moreno de Guerra y sus ayudantes los tenientes de navío don Benito Aizina y don José Joaquín Rodríguez Guerra.

## Del campo izquierdista

La Nelken comunista

En el cine Europa de Madrid se celebró un mitin socialista, en el que habló la Nelken, que dijo que la revolución rusa no sólo tuvo que vencer a la burguesía y a la aristocracia, sino también a los mencheviques que eran partidarios del reformismo.

No podemos ser sentimentales—dijo—. Por sentimentales renunciamos a destruir la Catedral de Oviedo. No puede ser que por sentimentalismo se malogre la obra de mañana. Largo Caballero ostenta la línea revolucionaria, y todo el que esté en contra es torba la revolución. La República tiene que ser para servirnos, no para

## ESPECTACULOS

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público).

Teatro Principal.—Hoy y mañana «Vampiras de 1936» por Dix Powell y Gloria Stuart y «Las fallas valencianas» documental, estreno.

Cine Sport.—Hoy «Princesa por un mes» por Silvia Sidney, estreno.